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C O N S I G L I O    P R O V I N C I A L E

Il 03 giugno 2025 alle ore 09:00, convocato dal Presidente nelle forme prescritte dalla legge, 
il Consiglio provinciale si è riunito nella sala delle proprie sedute per deliberare sugli oggetti iscritti 
all’ordine del giorno.

La presente seduta si è svolta in modalità mista, come previsto dal Capo VII bis, art. 31 bis e 
ss., del Regolamento del Consiglio provinciale approvato con delibera n. 60 del 22 giugno 2022.

Presiede  BRAGLIA  FABIO,  Presidente,  con  l’assistenza  del  Segretario  Generale  DI 
MATTEO MARIA.

Sono presenti, nel corso della trattazione dell’argomento, n. 14 membri su 17, assenti n. 3.

In particolare, risultano:

BRAGLIA FABIO Presente
CALZOLARI LORENZO Assente
CAROLI GERMANO Presente in videoconferenza
GARGANO GIOVANNI Presente
GIACOBAZZI PIERGIULIO Presente
MEZZETTI MASSIMO Presente in videoconferenza
MUCCINI ROBERTA Assente
PARADISI MASSIMO Presente in videoconferenza
POGGI FABIO Presente in videoconferenza
RIGHI RICCARDO Presente in videoconferenza
ROSSINI ELISA Presente
SARRACINO SIMONA Presente in videoconferenza
SPATAFORA FRANCESCO Presente
VANDELLI GIUSEPPE Presente
VENTURINI STEFANO Assente
ZANIBONI MONJA Presente
ZIRONI LUIGI Presente

Il Presidente pone in trattazione il seguente argomento:

Atto n. 40
ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI CONSIGLIERI  CALZOLARI,  GARGANO,  MEZZETTI, 
MUCCINI, PARADISI, POGGI, RIGHI, SARRACINO, ZANIBONI E ZIRONI DEL GRUPPO INSIEME 
PER UNA NUOVA PROVINCIA A SOSTEGNO DEL COMUNE DI PALAGANO E ALLA FRAZIONE DI 
BOCCASSUOLO COLPITI DA GRAVI EVENTI FRANOSI - RICHIESTA DI STATO DI EMERGENZA 
NAZIONALE E ATTIVAZIONE DI MISURE STRAORDINARIE
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Oggetto:
IL GRUPPO INSIEME PER UNA NUOVA PROVINCIA INVIA ORDINE DEL GIORNO AD 
OGGETTO  "SOSTEGNO  AL  COMUNE  DI  PALAGANO  E  ALLA  FRAZIONE  DI 
BOCCASSUOLO  COLPITI  DA  GRAVI  EVENTI  FRANOSI  -  RICHIESTA  DI  STATO  DI 
EMERGENZA NAZIONALE E ATTIVAZIONE DI MISURE STRAORDINARIE"

PREMESSO CHE:
 Il  territorio  del  Comune  di  Palagano,  in  particolare  la  frazione  di  Boccassuolo,  è  stato 

recentemente colpito da un grave movimento franoso che ha causato ingenti danni al territorio, 
alle infrastrutture e al tessuto sociale ed economico locale.

 La frana ha comportato la dichiarazione di inagibilità per 15 abitazioni (di cui 4 completamente 
distrutte  e  le  altre  isolate),  l’isolamento  parziale  di  51  persone  e  il  completo  isolamento  di 
un’azienda agricola con oltre 150 capi di bestiame, con gravi rischi per la continuità produttiva e 
la sicurezza degli animali.

 L’evento  ha  compromesso  l’erogazione  di  servizi  essenziali  quali  acqua  potabile,  energia 
elettrica, con gravi ripercussioni sulla qualità della vita e sulla salute pubblica.

 Il fronte franoso ha un’estensione di circa 3,5 km e una larghezza di quasi 500 metri, e richiede 
un intervento tecnico e logistico complesso.

 Il  Sindaco di  Palagano,  Fabio Braglia  –  anche Presidente  della  Provincia  di  Modena – si  è 
attivato  tempestivamente per  gestire  l’emergenza,  con senso di  responsabilità,  vicinanza alla 
popolazione e capacità amministrativa, rappresentando le istanze della comunità presso gli enti 
sovraordinati.

 La Regione Emilia-Romagna, l’Agenzia Regionale di Protezione Civile, l’Università di geologia 
di  Modena  e  Reggio  e  diversi  enti  competenti  stanno  già  operando  sul  campo  con  grande 
impegno e professionalità.

CONSIDERATO CHE:
 È necessario un forte, tempestivo e concreto sostegno da parte di tutte le Istituzioni per mettere  

in  sicurezza  l’area,  garantire  la  continuità  dei  servizi,  ripristinare  l’accessibilità  e  assicurare 
assistenza alla popolazione.

 È urgente che venga riconosciuto lo stato di emergenza nazionale, per poter attivare risorse e 
misure straordinarie a sostegno del Comune di Palagano e dei suoi cittadini.

 Occorre prevedere contributi  economici e strumenti  di  sostegno per le famiglie e le imprese 
colpite,  affinché  non  vengano  lasciate  sole  ad  affrontare  le  conseguenze  di  questa  grave 
emergenza; tenendo presente un provvedimento anche per chi ha perso la seconda casa.

Il Consiglio Provinciale di Modena:

ESPRIME piena solidarietà e sostegno al Sindaco di Palagano e Presidente della Provincia Fabio 
Braglia, per l’impegno profuso a tutela della sua comunità.

MANIFESTA vicinanza alle cittadine e ai cittadini di Boccassuolo e delle aree limitrofe, colpiti 
dagli effetti devastanti della frana.

INVITA con forza la Presidenza del Consiglio dei ministri e il Dipartimento della Protezione Civile 
a:
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1. Attivare urgentemente lo stato di emergenza nazionale per il Comune di Palagano;
2. Garantire interventi straordinari e urgenti per il ripristino delle infrastrutture danneggiate;
3. Stanziare risorse economiche per il sostegno alle famiglie e alle attività economiche danneggiate;
4. Attuare  ogni  misura  necessaria  per  prevenire  ulteriori  aggravamenti,  con  tempestività  e 

coordinamento;

IMPEGNA  la  Provincia  di  Modena  ad  avviare  una  riflessione  seria  e  approfondita,  in 
collaborazione con i Comuni e gli enti competenti, sul continuo ripetersi di situazioni emergenziali 
legate  a  eventi  atmosferici  straordinari,  sempre  più  frequenti,  con  l’obiettivo  di  adeguare 
l’organizzazione dei soccorsi, le modalità di ripristino della normalità e la gestione dei rimborsi ai 
cittadini  danneggiati,  a  un  contesto  in  cui  l’eccezionalità  climatica  sta  purtroppo  assumendo 
carattere di abitualità.

DISPONE l’invio della presente mozione al Presidente della Regione Emilia-Romagna, al Prefetto 
di Modena, alla Protezione Civile nazionale e a tutti gli enti competenti, chiedendo una risposta 
pronta, concreta e solidale.

Il Presidente dichiara aperta la trattazione del presente oggetto:

RICCARDO RIGHI - Consigliere
Buongiorno a tutte e a tutti.  Lo presento io.  Questo è un giorno che presentiamo come gruppo 
Insieme per una nuova Provincia. Tra i sottoscrittori ci sono tutti, a meno ovviamente del Presidente 
Fabio Braglia, in quanto è direttamente interessato in qualità di Sindaco nei confronti della sua 
comunità.  Sembrava  anche  doveroso  come  rappresentanti  appunto  di  questo  Consiglio  portare 
all'attenzione della Provincia un argomento che di fatto oggi è assolutamente ancora attuale, urgente 
e necessario da disquisire. Do lettura del documento.

Il Consigliere dà lettura del testo dell’Ordine del giorno.

FABIO BRAGLIA - Presidente della Provincia di Modena
Grazie Consigliere Righi e grazie a tutti i sottoscrittori della mozione. Davvero vi sono riconoscente 
perché  purtroppo stiamo affrontando un periodo molto  complicato e  la  frana continua  a  creare 
danni, non si ferma, e proprio negli ultimi giorni ha alzato l’alveo del fiume Dragone a più di 10 
metri e sta creando una piccola diga che noi stiamo cercando di tenere aperta con l'ausilio appunto 
dell'intervento  delle  manutenzioni  straordinarie  della  Regione  Emilia-Romagna,  dell'Agenzia 
regionale della difesa del suolo con appunto grossi scavatori, proprio per evitare che questa diga 
possa portare poi dei problemi sia a monte che a valle. Purtroppo, il grosso dei detriti è ancora 
fermo a poco dopo le case crollate. Si parla di quasi 400 milioni di metri cubi di materiale e questi, 
contrariamente alle due colate laterali, si muovono molto lentamente, quasi 30 centimetri al giorno, 
e quindi a distanza di circa un chilometro dal fiume dovremmo aspettare ancora un po’ prima che 
arrivi giù tutto questo materiale e ci permetta di cominciare a considerare qualche realizzazione di 
collegamento tra  le  due parti  della  frazione di  Boccassuolo.  Sono passati  più di  due mesi  e  le 
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persone cominciano a essere un po’ stanche, un po’ amareggiate, non vedono vicina una soluzione e 
quindi  anche  gli  animi  che  all'inizio  erano  tutti  di  piena  collaborazione  e  solidarietà,  adesso 
chiaramente si cominciano a riscontrare un po’ di difficoltà, e non è semplice soprattutto perché tutti 
vorremmo  poter  dare  delle  risposte  pronte  e  tempestive,  invece  dobbiamo  ancora  cercare  di 
accompagnare la frana, come stiamo facendo, per evitare che si allarghi e crei problemi ad altre 
abitazioni. Devo dire che ieri sera la Rai ha mandato in onda uno speciale che erano venuti a fare 
una settimana fa; questa mattina alcune delle famiglie che hanno perso la casa l'hanno visto perché 
erano anche intervistati in questo speciale, e proprio stamattina mi hanno mandato un messaggio 
dicendomi che, nonostante tutto, sperano di poter riavere un collegamento anche solo per avere la 
possibilità di ritornare nel luogo dove c'era la loro casa natale e di poterci piangere almeno sopra, 
visto che la casa non la rivedranno più. Però ringraziano per tutto quello che stiamo facendo. Io 
credo che una dimostrazione di dignità come questa sia un esempio importante per tutti. Quindi 
davvero grazie e speriamo davvero che arrivi lo stato di calamità nazionale, che possiamo dare 
qualche risposta positiva anche per quanto riguarda il discorso di dare qualche indennizzo a chi è 
stato  colpito,  e  soprattutto  a  ricreare  la  viabilità  necessaria  per  creare  i  collegamenti,  perché 
abbiamo appunto bisogno di far sì che si torni a una pseudo normalità. Quindi davvero grazie a tutti. 
Credo che l'ultimo punto dell’ODG sia particolarmente importante,  perché adesso siamo colpiti 
principalmente noi, ma purtroppo ci sono tanti territori colpiti, l'appennino è veramente fragile e ci 
sono veramente tanti casi di frane, di smottamenti, di viabilità interrotta. E quindi sicuramente un 
ragionamento più alto e importante rispetto a quella che è la prevenzione, a quelli che sono gli 
interventi  e  le  messe  in  sicurezza,  lo  dobbiamo  affrontare,  dobbiamo  veramente  provare  tutti  
insieme con ogni ordine amministrativo di poter mettere in campo delle buone prassi proprio per 
cercare di scongiurare e di intervenire tempestivamente laddove c'è bisogno. Quindi davvero grazie 
di cuore. Adesso apro il dibattito. Prego Consigliere Spatafora.

FRANCESCO SPATAFORA - Consigliere
Grazie Presidente. Intervengo io a nome del nostro gruppo per esprimere sicuramente solidarietà ai 
cittadini e all'azienda appunto che è stata citata nella mozione; solidarietà che va anche ovviamente 
al Consiglio Comunale, al primo cittadino, alla Provincia, per il lavoro svolto e per il lavoro che sta 
svolgendo e svolgerà nei prossimi giorni. La solidarietà va ovviamente a questi cittadini, non è un 
caso  che  sono  stato  io  a  intervenire  in  questo  caso  per  il  gruppo  proprio  perché  in  quanto 
Consigliere del Comune di Serramazzoni, che per caratteristiche morfologiche ricorda ovviamente 
quello di  Palagano per  altitudine,  dissesto idrogeologico,  eccetera,  mi permette  di  comprendere 
quali possono essere le difficoltà e quanto può essere devastante una frana che seppur - passatemi i 
termini - contenuta dal punto di vista della larghezza, ma in realtà ha degli impatti devastanti sui 
cittadini, sulla viabilità, in territori che ricordiamo essere davvero fragili già a prescindere dagli 
eventi  di  calamità  naturale.  Quando abbiamo,  come di  consueto  ci  siamo riuniti,  per  decidere 
appunto  su  come  esprimerci  su  questa  mozione,  intanto  è  venuto  fuori  che  c'è  stata 
un'interlocuzione prima ancora di conoscere questa mozione con le nostre segreterie politiche. Però, 
prima di decidere appunto su un voto, che già preannuncio sarà favorevole, per quanto appunto il 
Governo è espressione della maggior parte delle nostre forze politiche, le ricordo Fratelli d'Italia, 
Forza Italia,  Lega,  abbiamo deciso responsabilmente di interloquire con le nostre segreterie per 
capire effettivamente quali erano le garanzie che potevano offrirci e qual era il margine effettivo di 
supporto per poterla definire emergenza - questo lo sappiamo tutti - ma nazionale, quindi dargli 
questo  appellativo.  Ci  sono  arrivate  delle  buone  rassicurazioni,  per  cui  ci  sentiamo  di  poter 
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esprimere un voto favorevole e impegnarci anche dalla nostra parte. Quindi ancora auguri per il 
lavoro svolto e per quello che verrà svolto, ed esprimiamo ancora la nostra solidarietà. Grazie.

FABIO BRAGLIA - Presidente della Provincia di Modena
Grazie mille Consigliere Spatafora e grazie a tutto il gruppo. Altri? Prego Consigliere Giacobazzi.

PIERGIULIO GIACOBAZZI - Consigliere
Grazie Presidente. Sarò telegrafico. Confermo tutto quanto detto dal Consigliere del mio gruppo 
poco fa. Aggiungo personalmente da cittadino modenese i complimenti al Sindaco di Palagano per 
quello che ha fatto e sta continuando a fare, perché non è da tutti rimanere ore, ore, ore sul luogo.  
Penso alle ore di sonno che vengono a mancare, a tutti gli incarichi che ci sono, perché comunque il 
Comune deve andare avanti anche per altri motivi e le energie vengono prese e strappate da questa 
lenta agonia, come è stata giustamente indicata anche in alcuni servizi. Confermo anch'io di aver 
cercato contatti, io non ho Ministeri in capo al mio partito che hanno competenza specifica sulla 
materia, però confermo che anche noi, il senso di responsabilità citato dal Consigliere Spadafora, 
nel nostro piccolo da Modena stiamo cercando su Roma di muovere quello che possiamo muovere. 
Grazie.

FABIO BRAGLIA - Presidente della Provincia di Modena
Grazie mille. Non vedo altre mani alzate. Quindi, ringraziandovi ancora tutti di cuore, passiamo al 
voto.

MARIA DI MATTEO - Segretario Generale
Grazie Presidente, anche la mia solidarietà ovviamente al Comune di Palagano, al Sindaco e agli  
amministratori.

Il Presidente pone quindi ai voti, per appello nominale, il presente Ordine del Giorno, che 
viene approvato all’unanimità dei presenti con il seguente risultato:

PRESENTI n. 14
FAVOREVOLI n. 14 (Presidente Braglia, Consiglieri/e Gargano, Mezzetti, Paradisi, 

Poggi, Righi, Sarracino, Zaniboni, Zironi,
Consiglieri/e Caroli, Giacobazzi, Rossini Spatafora e Vandelli)

Della suestesa delibera viene redatto il presente verbale

Il Presidente Il Segretario Generale

BRAGLIA FABIO DI MATTEO MARIA
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